

SUN・山  
サン・サン

# ふるさと国高

1月号

発行  
越前市国高二丁目324-13  
国高地区自治振興会・国高公民館  
TEL 23-4601 FAX 22-8699  
Eメール (自治) kunitaka@es.ttn.ne.jp  
(公民館) kunitaka\_ko@city.echizen.lg.jp  
世帯数 4,947世帯 人口 12,142人(12/1現在)



ふるさと文化部

ひきたて うちたて ゆでたての新そばはおいしかった

## 新そばまつり

国高地区好例の「新そばまつり」を12月1日(日)に開催しました。来客数は225人。昨年は用意した300杯の前売り券が1時間ほどで売り切れてしまい、その反省を踏まえ今年度は400杯のそばを用意しました。

国高公民館自主講座「そば打ち同好会」のみなさんと文化部の部員は目が回る忙しさの



中、調理場まで聞こえる「おいしかった」の声に励まされ、黙々とそばを用意し、笑顔で接客させていただきました。



### グリーンクラブ 冬支度作業

12月1日(日)雨が降る中、部員の皆さんがハナミズキ街道とこぶし街道の看板撤去やゴミ拾いを行いました。寒い中での作業ありがとうございました。



### ふるさとづくり大会のご案内

日時：令和7年2月2日(日) 午前10時～12時  
会場：国高公民館 スポーツルーム  
内容：● 武生第三中学校吹奏楽部演奏  
● 講演会 講師：認知症専門医 宮谷 信行 先生

### 健康スポーツ部 座ったままストレッチ体操

日時：令和7年2月23日(日) 午前10時～11時30分  
会場：国高公民館 講堂 定員：30名 毎年好評!  
講師：白崎 浩美 氏  
エアロピクスとヨガの資格を持ち、年齢性別関係なく取り組みやすい運動指導を続けて30余年。  
申込：国高公民館 ※必ずお申し込みください。

## 「もっとパートナーシップ」の地域へ

越前市国高地区男女共同参画推進会議委員

越前市では、平成17年に男女共同推進都市宣言を行い、平成19年に男女共同参画プランが策定されるなど、あらゆる分野で男女共同参画の取り組みが進められてきました。

国高地区においても、地区活動の中で男女共同の取り組みが進められていますが、まだまだ地域や家庭内では、「女」または「男」というフィルターで判断したり、されたりすることが様々な場面で見受けられるように思います。

そこで、今後も地域でなお一層のパートナーシップが図られるよう、一緒に身の回りを振り返ってみましょう。

あなたは、「女だから」「男だから」と言われると、どう思いますか？ 男女間のみならず、世代間、個人間で価値観が違うことは当然のことですので、堂々と意見を述べ合う環境を作りましょう。

- 自治会の方針決定に男性、女性、高齢者、子ども、いろいろな人の意見を取り入れる仕組みをつくりましょう。



- 地域団体の運営に、企画段階から男女共同にし、女性も積極的に意見を述べましょう。女性も役員等を引き受ける姿勢が大切です。

- 災害時においては、年齢や男女のニーズの違いが顕著になります。その違いを様々な立場で考慮し合い、地域ぐるみで防災を考えましょう。

住みやすい地域づくりはそこに暮らす一人一人の意識改革から生まれます。男女双方が積極的に参画することで、あなたの地域を「もっとパートナーシップ」の地域にしていきたいものです。

## 国高小学校より

## 読み聞かせ・環境ボランティアの皆さんからのプレゼント

12月12日（木）に、読み聞かせ・環境ボランティアの皆さんが、3・4年生のために劇を披露してくださいました。劇の題名は、「不思議な出前」です。ボランティアの皆さんの熱の入った演技やナレーションに、子どもたちは釘付け！ クリスマスを前に、楽しいひと時を過ごすことができました。今後も、ボランティアの皆さんによる読み聞かせが予定されています。どんな本を持ってきてくださるのか、子どもたちは楽しみにしています。3学期もよろしくお願いいたします。



## みんなですテツプアップ



企業で「リバースメンタリング」という取り組みがあることを新聞で読んだ。部下や若手が上司のメンター（助言者）になるというもの。

例えば若手が先輩にデジタルスキルを教えたり、若者の価値観を伝えたりする。結果、組織が活性化し皆の成長につながるそうだ。

子育てと介護がひと段落し27年ぶりに働き始めた。長すぎるブランクに初日は不安と緊張一杯。驚いた事に隣のデスクは娘の幼稚園からの同級生で複雑な心境。わからない事だらけなのに、中々進んで聞く事ができずにいると、それを察して優しくアドバイス。PC操作は抜群。他にも電話対応やお客への対応も素晴らしく、同僚や上司への振る舞いも学ぶ事ばかり。

このような若いメンバーのお陰で職場全体がそういう空気に包まれている。いつの間にか自分もそんな風に振る舞い、若い人から色んな事を学び不器用ながらも挑戦の日々。気づけば6年が過ぎていた。

フローレンス・ナイチンゲールは後年、「良い組織に共通する条件とは、それぞれの人々が他人を「妨げるようにではなく助けるように」している事」（浜田泰三訳）と、職場だけでなく家庭でも地域でも若い力に学び育み共に成長。そんな社会を築けたらと思う。

A.K.

5類になっても



うがい



手洗い



消毒



## おすすめスポット

### 日野川の歩道橋・八幡歩道橋

日野川には越前市域に15の橋が架かっているそうです。その中に、八幡1丁目と八幡2丁目から市内へと続く歩道橋があります（長さ：約170m、巾：2m）。



旧福井鉄道南越線の線路から見た八幡歩道橋。今は線路が道路になっています。右方向が八幡2丁目、左方向が八幡1丁目。

元々、福井鉄道南越線の橋梁でしたが、時代とともに線路が道路になり、橋梁が歩道橋にさがわりをしています。

歴史を紐解くと、1914年（大正3年）に武岡軽便鉄道として社武生（たけふ新）駅⇄五分市駅間が開通した事に合わせ作

られた橋らしいです。100年の歴史を持った橋で、1981年（昭和56年）に廃線になった後、歩道橋に生まれ変わりました。

廃業前の私が子供のころは、線路周辺の畑や野原で、暗くなるまで飛び回った記憶があります。本当はいけない事ですが、根性試して橋梁を渡り大人に見つかり、こっぴどく怒られた苦い思い出、武勇伝もあります。大人になった今では、ウォーキングのコースで渡ることがあります。ここからは、村国山、越前市内、鯖江市など、東西南北の景色を見渡すことができます。

春には堤防沿いの桜、夏には木々の緑、秋には村国山の紅葉、冬には日野川の荒々しさと北陸特有の空模様など各々の顔が感じられ、常に新鮮な気持ちになれると同時に、子供の頃の思い出にひたれる懐かしい空間です。

皆さんも自分の場所を

求めぶらりと散歩に出かけてみてはいかがでしょうか。その時には、八幡歩道橋も渡ってみてください。



八幡1・2丁目からの入り口。長さ：約170m、巾：2m。橋脚が7つあり、その中の3つが当時造られたものです。

橋から村国山方向



橋から鯖江方向



八幡1・2丁目からの入り口



最後にクイズを出して締めたいと思います。八幡からの入り口に看板が設置されています。そこには誤りがあるので探してみてください。

Y.K.

## 公民館学級紹介

### 放課後子ども教室

#### 和風づくり

12月7日（土）地域の凧づくり名人の赤見さんに指導をお願いし、和風づくりに挑戦しました。外はあいにくのみぞれ混じりの雨でしたが、スポーツルームで凧あげを実施。どの凧も悠々と舞っていました。



## ボードゲーム教室・お菓子作り教室



今年から新たに始まった2つの教室。参加している子どもたちは、教室の日が待ち遠しい様子。どの子も元気に挨拶をして公民館に駆け込んできます。

## かるた（百人一首）教室

約10年前に始まりました。毎週土曜日の午後7時から練習しています。現在2名ですが、来年はたくさん増えるといいですね。



## 国高地区自治振興会 生活支援推進事業

連絡先 | 地域包括支援センター和上苑 瓜生町33-12-2 Tel.23-5255

地域包括支援センター和上苑です。高齢者の居場所づくりという目的で健康ひろば和（なごみ）を開催します。

Lov-a-Ball（ストレッチボール）は、ボールを使用して筋肉や関節を伸ばすことにより、自然に筋肉がほぐれ、癒しの効果があります。ご参加をお待ちしております。

日時：令和7年2月7日（土） 午後1時30分～3時

場所：国高公民館 2階 講堂

講師：Jサーキット武生駅前

山本 裕子 先生（チーフトレーナー）

内容：Lov-a-Ball（ストレッチボール）体験、脳トレ体操

費用：無料

対象者：65歳以上の方やその家族

持ち物：バスタオル、水分、汗拭きタオル



自家用車の相乗りにご協力をお願いします

〔国高公民館運営協議会〕

## 国高交番だより

越前警察署 Tel.24-0110

### 1月10日は「110番の日」

～いち早く、急がず慌てず、冷静に～

#### 110番通報6つのポイント

- 1 何があったか ～交通事故・泥棒・喧嘩など
- 2 どこであったのか ～〇町〇番地や目立つ建物など
- 3 いつあったか ～「〇〇分前」「たった今」など
- 4 犯人は ～顔・年齢・身長体格・服装（色・柄）・逃げた方向・車のナンバーなど
- 5 今、どうなっているか ～被害の状況・事故の様子
- 6 あなたの住所・名前・電話番号  
～事件・事故との関係など

※相談の場合は、#9110

～要望・困り事専用の警察相談電話



## 消防だより

南越消防組合 東消防署 Tel.43-0119

### 災害に備えましょう!

～1月17日は「防災とボランティアの日」～

#### 「防災とボランティアの日」とは?

平成7年1月17日に発生した阪神・淡路大震災に因んで制定されたものです。災害時の「防災意識の高揚及び防災活動への認識」を高めることを目的としています。災害に備えて非常持ち出し袋を準備しましょう。既に準備されている方は中身の見直しをしましょう。



#### 持ち出し袋の中身は夏仕様のままになっていませんか?



冬場は、夏場と違い、防寒着やカイロなどが必要になります。また、季節を問わず必要なものとして、乳幼児のいるご家庭ではミルクやオムツ、持病をお持ちの方は常備薬等も必要です。この機会に持ち出し袋の中身を見直すとともに、非常食、水等の有効期限を確認しておきましょう。

## 若狭町制20周年記念競技かるた選手権大会

### 第44回 嶺南地区かるた選手権大会

令和6年12月8日（日）に行われた上記の大会にて入賞されました。

ひらやま みゆ

国高小学校4年生 平山 美結 さん



## 国高児童センター

申込み・問合せ Tel.21-5055

### ほっぺ&ほっほクラブのお知らせ

お子さんと保護者の方が、楽しく遊んだり、気軽に交流できる場として児童センターを開放しております。お友達作りの場、息抜きの場として、ぜひ児童センターをご利用ください!

1月23日 親子教室「節分・豆まき」

2月 6日 親子教室「リトミックで遊ぼう」

2月13日 赤ちゃん教室「ひなまつり」

赤ちゃん教室 0歳児対象

親子教室 1～3歳児対象

時間 10時半～11時半頃まで



## 公民館大掃除お礼

12月22日（日）の年末大掃除では多くの皆様にご協力をいただき、おかげさまで気持ちよく新年を迎えることが出来ました。寒い中での作業に心から感謝申し上げます。

## 編集後記

また寒い季節が訪れました。なんといっても積雪や凍結が心配です。暖冬傾向が強い昨今ですが今年は降雪量が多いといわれていてとても心配です。

私事ですが、雪かきで腰を痛めたことが有り大雪にならない事を願っています。雪かきをする時は、作業の安全性も十分配慮する事が大切です。皆さんも気を付けて行いましょう。

すべての事業、イベント等については、状況により中止または延期になる場合があります。

休館日:

毎週月曜日、第3日曜日、  
2月11日(火) 建国記念の日

開館時間: 午前9時～午後10時

広報「ふるさと国高」は越前市のホームページでご覧いただけます。



越前市

国高地区  
地域安全マップ  
「キッズセーフ」



Instagram

「国高ちく」

情報

発信中!



KUNITAKA4361